
Protokoll der Mitgliederversammlung des SC DJK Everswinkel 
am Freitag, den 19. März 2021, 19.30 Uhr in der Festhalle Everswinkel und via Zoom 

 
Hinweise:  Die genutzte PowerPoint-Präsentation liegt dem Protokoll als Anlage 1 bei 
 Das Onlineabstimmungsprotokoll liegt dem Protokoll als Anlage 5 bei 
 Der Videomitschnitt liegt dem Protokoll als Anlage 6 bei 
 
TOP 1: Begrüßung durch den Vorsitzenden Martin Steinbach 
Der SC DJK-Vorsitzende Martin Steinbach begrüßt 59 Vereinsmitglieder vor Ort und 30 an den Bildschirmen 
zu Hause, insbesondere den Ehrenvorsitzenden Heinz Strohbücker, das Ehrenmitglied Hermann Walter, sei-
nen Vorgänger Josef Riesenbeck, den Bürgermeister Sebastian Seidel, die Vertreter der Fraktionen, die DJK 
Diözesanvorsitzende Gisela Bienk (online), den KSB-Vorsitzenden Frank Schott, den Präses Pastor 
Czarnecki und die örtlichen Pressevertreter.  
 
TOP 2: Formalia und Protokoll der Mitgliederversammlung 2020 
Martin Steinbach stellt fest, dass zur Mitgliederversammlung trotz eines offensichtlichen Schreibfehlers (19. 
März 2020) in der Einladung ordnungsgemäß eingeladen wurde.  
Zum Protokollführer wird Florian Glose bestellt.  
Zu Stimmprüfern werden Clemens Overbeck und Karl Stelthove gewählt.  
Das Protokoll der Mitgliederversammlung vom 28. Februar 2020 wurde auf der Vereinshomepage veröffent-
licht und liegt der Versammlung vor.  
Das Protokoll der Mitgliederversammlung 2020 wurde bei drei Enthaltungen einstimmig angenommen. 
Das Protokoll der Mitgliederversammlung 2021 wird nach Fertigstellung auf der Homepage des SC DJK E-
verswinkel veröffentlicht. 
 
Grußworte des DJK Diözesanverbandes durch Gisela Bienk 
 
TOP 3: Geschäftsbericht 2020 durch den Vorsitzenden Martin Steinbach 
Der Geschäftsbericht 2020 liegt als Anlage 2 dem Protokoll bei. 
 
TOP 4: Bericht des Schatzmeisters Dieter Rengers 
Dieter Rengers lobt die Geschäftsstelle und bedankt sich für die geleistete Arbeit. Im Anschluss erläutert er 
die Entwicklung der Geschäftskonten im Laufe des vergangenen Jahres:  
Stand der Geschäftskonten per 01.01.2020  
Konto 2 010 122 (Geschäftskonto Sparkasse) 9.333,55 € HA 
Konto 2 021 756 (Konto für Sonderaktionen) 1.012,99 € HA 
Konto 86 87 770 000 (Geschäftskonto Volksbank) 10.172,64 € HA 
Rücklagenkonto Clubraum/Schießstand 45.000,00 € HA 

Summe 65.519,18 € HA 
Einnahmen in Höhe von  + 746.836,38 € 
standen Ausgaben gegenüber in Höhe von - 703.094,38 € 
so dass sich folgender Bestand per 31. 12. 2020 ergibt 109.261,18 € HA 
 
Stand der Geschäftskonten am 31. Dezember 2020 
Konto 2 010 122 (Geschäftskonto Sparkasse) 16.364,96 € HA  
Konto 2 021 756 (Konto für Sonderaktionen) 1.078,41 € HA 
Konto 86 87 770 000 (Geschäftskonto Volksbank) 11.817,81 € HA 
Konto 2 800 472 (Rücklagenkonto Schießstand) 80.000,00 € HA 

Summe 109.261,18 € HA 
Der ausführliche Bericht liegt dem Protokoll als Anlage 7 bei 
 
TOP 5: Bericht der Kassenprüfer Axel Korn und Ulrike Walter 
Axel Korn berichtet, dass er und Ulrike Walter am 11. März 2021 von 16 bis 18 Uhr in der Geschäftsstelle 
des SC DJK Everswinkel die Kassenprüfung durchgeführt haben. Der Geschäftsstellenleiter Florian Glose 
und Schatzmeister Dieter Rengers erklärten die Abläufe im Verein. Es wurden Kontostände und Umsätze 
anhand der Saldenlisten überprüft und stichprobenartig verschiedene Rechnungen auf Korrektheit überprüft. 
Es sind keine Fehler aufgefallen und die Kassenprüfer bescheinigen eine ordnungsgemäße Kassenführung. 
Eine schriftliche Erklärung der Kassenprüfer liegt dem Protokoll als Anlage 8 bei 
 
TOP 6: Entlastung des Vorstandes 
Axel Korn beantragt die Entlastung des Vorstandes. Martin Steinbach stellt den Wunsch der Kassenprüfer 
auf Entlastung des Vorstandes als Antrag zur Abstimmung.  
Die Entlastung des Vorstandes erfolgt einstimmig durch die Mitgliederversammlung. 
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Grußworte vom Bürgermeister Sebastian Seidel. Sebastian Seidel lobte den Verein für die getroffenen Maß-
nahmen in Zeiten von Corona. Er hob auch die Treue der Mitglieder hervor und wünschte allen, dass man 
bald wieder gemeinsam Sport treiben kann. 
 
TOP 7: Vorstandswahlen 
Vor den Wahlen verlieh Martin Steinbach die bronzene Ehrennadel an Christian Maas, der aus beruflichen 
Gründen nach über 10 Jahren Vorstandsarbeit nicht mehr zur Verfügung steht. 
Bei den Wahlen sind sowohl alle Stimmen vor Ort als auch die online abgegebenen Stimmen gewertet wor-
den. 

Vorstandsposition Vorschlag Ergebnis 
a) Geschäftsführer/in - wird weiter kommissarisch von  

    Martin Steinbach übernommen 
b) 1. Stellvertr. Vorsitzende/r Markus Schöfbeck einstimmig bei einer Enthaltung 
c) Sportwart/in Wettkampfsport Stefan Dieckmann einstimmig 
d) Marketingleiter/in Verena Kortmann einstimmig 
e) Beisitzer/in André Henning einstimmig  
f) Beisitzer/in René Kruse einstimmig 
Alle gewählten Vorstandsmitglieder nehmen die Wahl an. 
 

TOP 8 Wahl der Kassenprüfer 
Für die ausscheidende Ulrike Walter wird Constanze Schneider einstimmig zur Kassenprüferin gewählt.  
 
TOP 9: Anträge 
a) Wahl von Josef Riesenbeck zum Ehrenvorsitzender 

Der Geschäftsführende Vorstand stellte den Antrag Josef Riesenbeck für seine langjährige Tätigkeit als 
Geschäftsführer und Vorsitzender zum Ehrenvorsitzenden zu wählen. 
Der Antrag wurde einstimmig angenommen. 
Josef Riesenbeck bedankte sich für die Ehrung. 

 
KSB-Vorsitzender Frank Schott bedankte sich für die Einladung und freute sich, dass der SC DJK aus dem 
Programm „Moderne Sportstätte 2022“ 110.000 € erhalten wird. 
 
b) Reduzierung des Quartalsbeitrags 

Ein Aussetzen des Beitrags würde den Verein 28.000 € kosten. Beim Abteilungsbeitrag wären es ca. 
13.000 € noch dazu. 
Heinz Strohbücker fragte, wo der Verein beitragsmäßig liegt. Josef Riesenbeck bestätigt die Aussage von 
Martin Steinbach, dass in Everswinkel seit Jahren ein sehr geringer Beitrag bezahlt wird. 
Auf Nachfrage erklärte Florian Glose, dass nur sehr wenige Mitglieder nach einer Ermäßigung gefragt 
hätten. Heinz Strohbücker meinte, dass es Diskussionen gäbe und man lieber freiwillig reagieren sollte. 
Josef Riesenbeck beantragte daraufhin, dass der Verein im 2. Quartal komplett auf den Vereinsbeitrag 
und den Abteilungsbeitrag verzichten sollte. 
Der Antrag wurde bei 19 Ja-Stimmen (14 vor Ort, 5 online) und 12 Enthaltungen (7 vor Ort, 5 online) mit 
43 Nein-Stimmen (31 vor Ort, 12 online) mehrheitlich abgelehnt. 
 
Der Vorstand stellte daraufhin den Antrag am Beitrag nichts zu ändern. 
Der Antrag wurde bei 14 Nein-Stimmen (9 vor Ort, 5 online) und 15 Enthaltungen (12 vor Ort, 3 online) 
mit 36 Ja-Stimmen (22 vor Ort, 14 online) mehrheitlich angenommen. 

 
c) Hermann Walter stellte fristgerecht den Antrag über den Tausch der Flächen zu reden 

Siehe hierzu Anlage 3 
Weitere Wortmeldungen: 
Hermann Walter sprach als Mitglied zur Versammlung. Er verstand die Notwendigkeit des Baus einer 
neuen Schießhalle, konnte aber nicht nachvollziehen, warum die Gemeinde die benötigte Fläche nicht 
einfach zur Verfügung stellt. Er appellierte an die Gemeinde den Bau der Schießhalle ohne Tausch zu 
genehmigen. 
Sebastian Seidel erläuterte, dass es für beide Seiten mehr Sinn macht zu tauschen, da so beiden eine 
komplette Fläche zur Verfügung steht und nicht je zwei zerstückelte. Man hätte auch die große Chance 
eine hohe Fördersumme abzugreifen und die Infrastruktur zu modernisieren. 
Lutz Stuppe fragte, ob vier Plätze für Meisterschaftsspiele benötigt werden. Martin Steinbach erklärte, 
dass sogar zwei dafür reichen würden. 
Heinz Strohbücker brachte vor, dass man auch so Fördermittel hätte bekommen können. Martin bestätigte 
dies zwar, aber es wäre weitaus schwieriger gewesen und auch in der Höhe nicht machbar gewesen. 
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Hermann Walter wollte wissen, was passiert, wenn keine Fördergelder fließen. Martin Steinbach erklärte, 
dass die Gemeinde dem Verein in diesem Fall sicher nicht die Plätze wegnimmt. Sebastian Seidel bejahte 
dies. 
Heinz Strohbücker war der Meinung, dass der Verein erpresst werden würde und wollte wissen, was die 
Gemeinde auf den Plätzen zu bauen plant. Diese Frage blieb unbeantwortet. Sebastian Seidel erklärte 
nur, dass man sich in einer Findungsphase befinde. 
Frank Schott erklärte, dass eine Förderung des Schießstandes auf Grund der hohen Kosten über „Mo-
derne Sportstätten 2022“ gar nicht möglich gewesen wäre. 
Rainer Berg fragte, ob der Druck auf den Verein so hoch sei, dass man dem Tausch zustimmen musste. 
Martin Steinbach betonte, dass zu keiner Zeit Druck ausgeübt wurde und man dies lieber als große 
Chance betrachten sollte. 

 
TOP 11: Ehrungen 
Die Ehrennadel in Silber erhalten für 25-jährige Mitgliedschaft im SC DJK Everswinkel: 
Barbara Farwick, Marius Gausebeck, Rolf Grote, Barbara Herwig, Sigrid Korte, Marlis Kühne, Christian 
Lueg, Dieter Meyering, Falk Siemann, Maria Siemann, Georg Sokolowski, Annika Wedeking, Barbara Wes-
sels-Toepper, Andrea Wiedemann, Udo Wonnemann 
Die Ehrennadel in Gold erhalten für 40-jährige Mitgliedschaft im SC DJK Everswinkel: 
Michael Becker, Martin Ewers, Michael Gausebeck, Ingo Gerwin, Fred Heinemann, Jutta Kötting, Margot 
Kortmann, Falk Mengedoth, Elfriede Oberholz, Michael Perdun, Hildegund Richterm Markus Schöfbeck, Mi-
chael Scholz, Annemarie Wedeking 
Für 50jährige Mitgliedschaft im SC DJK Everswinkel wurden Ine Beer, Paul Brockhausen, Stephan Brock-
hausen, Monika Hanhart, Roland Kemper, Vera Kortmann, Heinrich Roggenland, Dietmar Sroka, Josef Wie-
demann ausgezeichnet. 
Für 60jährige Mitgliedschaft im SC DJK Everswinkel wurden Friedhelm Hempelmann, Ludger Kindermann, 
Josef Riesenbeck ausgezeichnet. 

 
TOP 12: SC DJK-Ausblick auf das Jahr 2021 
Siehe hierzu Anlage 4 

 

Top 13: Fragen und Diskussion 
Der Vorstand beabsichtigt, im Spätsommer eine Dankeschön-Veranstaltung für alle Mitglieder durchzufüh-
ren, sofern es die Corona Situation erlaubt.. 

Lutz Stuppe fragte nach der schlechten Beleuchtung an der Kehlbachhalle. Diese ist inzwischen verbessert 
worden, ist aber noch nicht optimal. Die Gemeinde ist hier aber informiert. 

 

Ende der Sitzung: 21.45 Uhr  
 
Everswinkel, den 25. März 2021 
 
 
 

Florian Glose Martin Steinbach Dieter Rengers 
Protokollführer Vorsitzender und  Schatzmeister  
  Versammlungsleiter 
 
 
__________________________ 
Heinz Steinhoff 
Stellvertr. Vorsitzender 
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